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El tema de la migración es muy 
antiguo, pero nosotros empezamos a 
hablar sobre el tema, en la época del 
conflicto armado que fue la primera 
ola de migración hacia países del norte 
la mayoría a Estados Unidos, también 
a México y Canadá. El día de hoy, 
los guatemaltecos siguen migrando 
por temas socioeconómicos y 
precisamente aquí estamos hablando 
el tema de desarrollo, tenemos un 
país que está pronosticando crecer 
entre el 2.9% y el 3.3% de su PIB,  si 
estamos creciendo a ese ritmo por los 
siguientes cuatro años vamos a tener 
prácticamente los mismos problemas.

Se necesitan en los países de 
Centroamérica tener certeza jurídica 
para que vengan inversiones a este 
país, el tema de seguridad es un 
tema también regional que afecta a la 
inversión, en ese sentido las empresas 
derogando acerca de un 10% en 
países como los nuestros, en costos, 
los cual hace a veces poco atractiva 
invertir en nuestros países porque en 
los países desarrollados se deroga 
aproximadamente un 1%.

La prioridad de la región, es el tema 
de la reforma migratoria integral 
en Estados Unidos que fue una 
promesa de campaña del Presidente 
Obama que a la fecha no ha llegado, 
seguimos esperándola. Si nosotros 
nos uniéramos y trabajáramos de 

la mano seriamos escuchados en la 
actualidad, creo que solo nos oyen 
pero definitivamente es una petición 
importante, también hablamos de un 
TPS que solicito Guatemala desde el 4 
de Junio del 2010 y ya transcurrieron 
más de dos años y que a la fecha 
no tenemos ninguna respuesta del 
departamento de Estado, es necesario 
que todos los centroamericanos nos 
solidaricemos con respecto a ese tema. 

Definitivamente homogeneizar 
nuestras leyes  y tener leyes coherentes 
en el tema de migración es importante, 
la migración en muchos países 
especialmente desde los atentados del 
9/11 en el 2001, de los actos terroristas 
que ocurrieron en Estados Unidos se ha 
abordado la migración como un tema 
de seguridad nacional y yo creo que  
en la actualidad nosotros debemos de 
abordarlo como un tema de derechos 
humanos y realmente con rostro 
más humano y por eso debemos de 
trabajar los parlamentos, en este caso 
de Centroamérica para homogeneizar 
leyes y verlo desde esa óptica.

FELIPE ALEJOS

Diputado del Congreso de la 
Republica.

Comisión del Migrante

PANEL II

“Si nosotros nos 
uniéramos y 

trabajáramos de la mano 
seríamos escuchados en 

la actualidad.”

“Definitivamente 
homogeneizar nuestras 

leyes para que que 
sean coherentes en el 
tema de migración es 

importante.”


